

EH Bildu talde politikoa
Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - Tel. 943481027 - www.donostia.ehbildu.eus -
20003 Donostia

**MOCIÓN RELATIVA A LA PETICIÓN REALIZADA POR EL SERVICIO DE
SOCORRISMO DE LAS PLAYAS DE SAN SEBASTIÁN**

Olaia Duarte López, concejala del grupo municipal EH BILDU, al amparo del artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente moción, como consecuencia de la interpelación sustanciada el 11 de abril en la Comisión de Espacio Público.

JUSTIFICACIÓN

Tras el fallecimiento de un estadounidense que practicaba *paddle surf* el pasado 15 de marzo, se ha intensificado el debate sobre la seguridad de la playa de la Zurriola. En los últimos días, así como en el homenaje al surfista fallecido, celebrado el 20 de marzo, se han alzado varias voces solicitando medidas de seguridad, y el pasado 28 de marzo, el cuerpo de socorristas de las playas de San Sebastián registró un escrito en el Ayuntamiento solicitando que el servicio de socorrismo se ampliara un mes más.

De hecho, tanto los y las socorristas como las personas que practican surf en la playa de la Zurriola conocen muy bien cuál es la realidad actual. En la actualidad son ellos quienes se organizan en grupos, a modo de voluntariado, para intentar garantizar la seguridad durante todos los meses en los que el Ayuntamiento no ofrece el servicio público de socorrismo. Por ejemplo, informaron de que en abril de 2021, coincidiendo con las vacaciones de Semana Santa, se llevaron a cabo 16 intervenciones para salvar a surfistas y bañistas que se encontraban en peligro. En el escrito registrado en el Ayuntamiento aportaban también algunos datos que justificaban la necesidad de una mayor seguridad.

Como es sabido, la playa de la Zurriola es una de las playas que más se ha promovido desde todas las instituciones vascas, y se puede afirmar que en los últimos años ha llegado a la saturación turística. Las sociedades municipales públicas San Sebastián Turismo y Fomento de San Sebastián impulsan el uso de esta playa a través del Cluster Surf City de San Sebastián. Actualmente, San Sebastián lidera la Red Internacional de Ciudades del Surf y coordina las actividades y los eventos de dicha red.

Sin embargo, en cuanto a la promoción del surf, los servicios de seguridad y protección que se ofrecen no se corresponden con ese nivel de promoción de la actividad. Todo ello ha convertido a Zurriola, en palabras de los y las surfistas, en una de las «playas más inseguras para el surf».

Por el contrario, cerca de San Sebastián tenemos ciudades que han promocionado mucho el surf y las playas pero que han adaptado coherentemente los servicios de salvamento. Un ejemplo de ello es Biarritz, donde tras analizar los usos y riesgos que presentan las seis playas de las que dispone la ciudad, se han adaptado los horarios del servicio de socorrismo; en tres playas se mantiene el horario de verano, de junio a septiembre, y en las otras tres se ha adaptado el servicio de socorrismo y se ha ampliado de mayo a octubre, en función del uso y de la promoción del surf que se realiza en cada una de ellas.

Ante las demandas de surfistas y personas usuarias, el alcalde, Eneko Goia, ha manifestado recientemente que ve muy difícil garantizar el servicio de socorrismo, y ha apelado a la responsabilidad individual en la práctica del surf.

En las comisiones de abril, la delegada del Gobierno municipal también dio una respuesta similar, anteponiendo la responsabilidad de las personas que practican cualquier deporte a la responsabilidad de las instituciones y limitando las mejoras del Ayuntamiento al incremento de

EH Bildu talde politikoa
Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - Tel. 943481027 - www.donostia.ehbildu.eus -
20003 Donostia

carteles, señales y advertencias sobre las corrientes. Por otro lado, las tres preguntas formuladas en la interpelación no fueron respondidas (el presupuesto, el diagnóstico, etc.).

Es incomprensible la obstinación mostrada por el Gobierno municipal de no implantar el servicio de socorro, sobre todo teniendo en cuenta que las y los profesionales que lo prestan, basándose en datos, solicitan un servicio de siete meses, ya que el actual, de cuatro meses, se queda corto.

Por todo ello, y teniendo en cuenta la situación que acabamos de exponer, la concejala abajo firmante presenta la siguiente

MOCIÓN DE CONTROL

- 1.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno municipal a mantener una reunión con los y las profesionales del servicio de vigilancia, salvamento y asistencia que ofrece el Ayuntamiento para realizar un diagnóstico compartido de la situación de la playa de la Zurriola y proponer alternativas de mejora en el servicio.
- 2.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno municipal a realizar las gestiones necesarias para que San Sebastián cuente con un equipo de salvamento profesional con el fin de que las tareas de salvamento se lleven a cabo de forma adecuada y rápida fuera de la temporada de verano.
- 3.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno municipal a que en 2023 ponga en marcha una prueba piloto en la playa de la Zurriola por la que se ofrezca el servicio de vigilancia, salvamento y asistencia de abril a octubre.

En San Sebastián, a 22 de abril 2022

Olaia Duarte López,
concejala del grupo municipal EH Bildu